

農園通信

2024年3月・4月

発行・問合せ先: 島本町農業振興団体
協議会・町民農園部会 福田

fukuda-ka@amail.plala.or.jp

ファミリー農園募集

次年度利用のファミリー農園の募集が
3月1日から始まります。締め切り3/15



東大寺4丁目



広瀬1丁目

今年が高齢のためにやめられる方も多く、今回は空き区画が多く出ることが予想されます。長く人の手によって大切に維持されてきた農地を引き継いで、野菜や花作りを始めませんか。太陽の光を受けて育つ植物との対話を楽しみませんか。

場所 尺代、東大寺3丁目、東大寺4丁目、広瀬1丁目、高浜

利用料金 1年間—6,500円~9,500円 (広さ:16.5㎡・5坪)

詳しくは「広報しまもと3月号」または島本町にぎわい創造課(☎075-962-2846)まで

7月 講演会 「菜園力」で暮らしが変わる

主催: 島本町農業振興団体
協議会・楽農クラブ

プレ案内 ———— 自然から学ぶ心地よい暮らし方 ————

講師: はたあきひろさん

ガーデニング研究家 奈良市のニュータウンで400坪の菜園で自給生活

NHK 総合テレビ「ぐるっと関西おひるまえ」の菜園コーナーの講師

SNS や NHK「みんなの趣味の園芸」での情報発信 本の執筆等 多方面で活躍

栽培の技術的なことから農とともにある生活のことまで、身近なお話が満載と思います。



レッツゴー家庭菜園

ご期待ください!

(ネット検索) NHK「ぐるっと関西おひるまえ」 #手作り一坪ファーム #家庭菜園
手づくりひと坪ファーム「1月」 | ぐるっと関西おひるまえ | 関西ブログ (nhk.or.jp)

春野菜から夏野菜の準備へ

3月は春本番。冬の間足踏みしていた野菜たちは一気に歩みを速め、花を付けます。私たちも動かねば！

♪ジャガイモは2月中・下旬または3月初めに、長雨の前に植え付けです。

♪2月下旬以降水菜、小松菜などの葉物は花芽を付ける(塔立ち)ので、収穫を急ぎます。大根も葉が立ってきたら塔立ちのサインです。

♪3月、ソラマメやエンドウ豆もどんどん大きくなります。適度に脇芽を取らないと茎が細くなり実が小さくなります。太い茎に育てます。 ソラマメはアブラムシ注意です！ 茎の先から付いてきます。

♪3月初めに種まきする野菜…人参、ホウレンソウ、小松菜、菊菜(大葉)、サニーレタス等のレタス類

♪3月は夏野菜に向けての準備の大切な時期 元肥を入れて耕してうね作り。土の水分量を見て耕します。乾きすぎは土が硬いし、濡れすぎは土が重たいので、適度の水分量の時に耕すと楽です。力のない方でも、3回耕すと柔らかい土になります。



経験談

(;^ω^)



(Yさん) 野菜作りを始めて3年。耕作面積は年々広くなって、今は27坪。広くなると大変かというところでもなく、次作の為に急いで片づけしないで置いておけるのでゆっくり収穫できる。レタスやツルムラサキなど、こぼれ種で出来るものもある。周りの方から苗をいただいて植えたりも出来る。野菜くずも家に持ち帰らずに穴を掘って埋めて処理できる。ともかくゆっくり野菜と付き合えるのが良い。雑草対策は、通路や空いたところに防草シートや黒マルチを使っている。

(Rさん)

昨年の9/12に人参の種を蒔いた。人参の発芽には水が要るとのことで、毎日水やりした。きれいに発芽した。肥料は4月初めに元肥は入れたが秋作には何も入れなかった。1月~2月に収穫、丸々と太った人参だった。割れた人参はほとんどない。出来栄は=香り良い、色は薄いオレンジ、さて味は美味しい~！柔らかくて甘く生でポリポリ食べれる。くせのない素直な味。もちろん煮ても良い。市販のものは濃いオレンジで、今まで色が濃い方が美味しいと思っていたが、今回新しい発見でした。

(Hさん)

冬作の失敗談:猛暑で夏作がなかなか終了できず、畑の準備が遅れ、9/27に撒いた聖護院蕪の出来が例年に比べ良くありません。例年なら1~2kg大が今冬は500g~1kg程度です。

8/14に撒いて苗作りをして9/24に苗植えした白菜、キャベツ、ブロッコリーはそこそこの出来ですが、白菜、キャベツは巻きが弱く少し軽めです。今年は夏作を早めに切り上げるようにしたい。

(Oさん)

昨年の大きな失敗談・反省点:①桜井台と尺代の農園に島本固定種の大豆の種を蒔きましたが茎・葉は十分に育ち開花も沢山しましたが殆ど結実しませんでした。

②昨年の10/27に春菊(大葉)の種を蒔き沢山発芽しましたが大きく育たず、葉先が黒ずんでいます(ビニールトンネルの効果なし)。春菊は寒さに弱いようですので時期をずらして栽培します。

(Sさん) トマト、ナス、トウガラシ、等夏野菜の種が揃いましたので、三月に入れば、ビニールトンネル内に蒔くことにしています。先行して昨年採取した伏見トウガラシの種を播きました。